

ADVERTENCIA:

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
APARTADO DE CORREO
Nº 391

AÑO I

San José, Costa Rica, jueves 6 de Junio de 1907

NÚMERO 32

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00 "
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café: El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
" Prinz Joachim..... 75 "
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.

Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.

Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarroses y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables

Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Far macéutico regente, don Octavio Saborio.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mecador

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros, puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

ALMANAQUE

San Norberto, obispo y fundador, san Felipe, uno de los siete primeros diáconos, santa Paulina, mártir, san Amancio, mártir, y san Claudio, obispo

NOTAS DE PEDRO N. GUTIERREZ

Pleamar á 0 h 21 m. p. m.

6 de junio

San Norberto, obispo

El año 1126 resolvió Norberto pasar á Alemania. Llegando á Espira, se encontró con los Diputados del Clero y del pueblo de Magdeburgo, que estaban en junta con el rey Lotario para elegir un Arzobispo. Se le llamó para que predicase y diese su parecer sobre la elección que se quería hacer, y ésta recayó en él mismo. Toda la junta comenzó á gritar, mostrándole y asiéndole con las manos: *Vel aquí nuestro padre y nuestro pastor.* El rey aprobó esta elección, y sin dar oídos á su resistencia y á sus razones, le llevaron á Magdeburgo. El Santo siguió con los pies descalzos la procesión que condujo á la Iglesia y á su palacio; pero estaba vestido tan pobremente, que el portero le negó la entrada, y le dijo empujándolo: "Ya hace mucho tiempo que entran los demás pobres ¿porqué incomodas tú á estos señores?" Los que le seguían gritaron al portero: "Este es nuestro Obispo" Mas el Santo le dijo: "Tú me conoces mejor que todos los que me han elevado á tan alta dignidad."

Norberto cumplió perfectamente con las obligaciones de un Obispo que ama á su pueblo, y desea hacer de él un pueblo de Santos. Reformó también el Clero, á fin de que le sostuviese en sus trabajos por su zelo y sus ejemplos; pero siendo general la corrupción de las costumbres, era preciso que el mismo zelo del santo prelado le suscitase muchos enemigos. "¿Porqué, decían estos, hemos llamado á un extranjero, cuyas costumbres son tan contrarias á las nues-

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
EDITOR
Carlos M. Jiménez
ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,
Luis Alfredo y Miguel A. Casal.

Flor del día

—El interés habla toda clase de lenguas y representa toda clase de papeles, incluso el de desintere-sado.

Al señor Zeledón

Su último artículo nos ha llenado de desconsuelo, porque viene Ud. negando ó mostrándose desconocedor de hechos históricos de todos sabidos y cuya verificación, por otra parte, ha tenido tiempo de hacer Ud. mismo. Esto es exigirlo la prueba como si se complaciera Ud. en vernos enlodados en lo escabroso del asunto.

Con semejante modo de discutir, la polémica llega á hacer se imposible. Así no va mi gallo. Pero concediéndole que su negativa no es hija de la deslealtad, nos limitaremos á citar en comprobación de mis asertos: en cuanto á Sócrates (que es lo principal) y á Platón los diálogos socráticos del mismo, y en cuanto á Virgilio repetir la cita que Ud. hizo de una de sus églogas; y no nos diga que una cosa es cometer un hecho y otra contarlo; porque ¿quién es acaso más criminal: el degenerado que cae en el delito ó el poeta altísimo que lo celebra? Ud. nos perdonará que no perdamos más tiempo buscando autores y citas, que sí los hay.

En cuanto á la corrupción general del mundo pagano al advenimiento de Jesucristo, Ud. mismo la confiesa (incuriendo de paso en algún error cronológico como decir que entre Virgilio y Cristo ó Nerón, hubo muchos siglos de distancia, cuando Virgilio floreció treinta años antes de la era vulgar, Nerón fue contemporáneo de San Pablo), pero niega Ud. la influencia predominante de la doctrina cristiana, ó sea de la doctrina que enseña y defiende la Iglesia Católica, en la reforma de las costumbres: hé aquí otro hecho á negar: al paso que vamos nos negará hasta la luz del día.

Permítanos q' no nos empeñemos en sacarlo de ese error voluntario: quédese en la cándida ilusión de que fueron los escritos de Juvenal y de Tácito, y no la doctrina del Crucificado, los que redimieron al mundo. *Ex ore tuo te iudicas.*

En cuanto á los libros de teología moral á que Ud. se refiere, permítanos que le manifestemos nuestras dudas de que los haya leído en su original, por la sencilla razón de que están en latín, idioma que entiendo no posee Ud.: lo que Ud. habrá visto serán algunos extractos hechos con manifiesta mala intención por personas que fingen escandalizarse de lo que allí se dice y sin embargo lo publican, cuando la Iglesia ha prohibido á los fieles la lectura de esos libros que únicamente se destinan á aquellos que se ocupan en curar las enfermedades del alma humana. Claro está que quien ponga en exhibición en un escaparate una

lámina de obstetricia no hará obra buena, pero sí la hará quien la coloque en el aula de la clase respectiva. El desnudo en la mesa de disección no es inmoral; en la calle sería otra cosa. Lea Ud. el original de los libros que cita, ó si quiere vuelva á leer los libros de imprudente divulgación que un tiempo leyó, y nos parece que cesará su escándalo por aquellos libros.

La cita de los versos de un poeta no es prueba ninguna: los poetas incurren á veces en grandes exageraciones, y el genio del Dante era naturalmente inclinado á ellas. Lo único que prueba esa cita es que según la doctrina católica (que Ud. con inconcebible ceguera ó pobreza de espíritu tacha de inmoral) el pecado es siempre pecado, siempre abominable, y el que lo cometa se hace reo de penas eternas, así sea obispo ó papa.

Celebramos que Ud. no quiera insistir en la defensa del anarquismo: se imagina Ud. que lo hemos llamado á ese terreno para distraerlo de la polémica, cuando muy fácil nos habría sido obligarlo á pararse en él: sencillamente queríamos poner en evidencia lo absurdo de aquellas teorías, y lo hemos conseguido en parte, desde que Ud. al abandonar su defensa es porque no se cree en terreno firme.

Y en cuanto á los decires callejeros con cuya publicación Ud. amenaza, permítanos decirle que si su pluma se degrada á tal extremo, no otros lo consideraremos descalificado para la polémica y no le contestaremos más: armas de esa clase.—Ud. lo sabe—no nos faltan para combatir á los hombres de sus ideas, pero no las usamos por creerlas indignas de un escritor que se respete un poco y que respete á sus lectores.

MANUEL ALFREDO CASAL.

De acuerdo

Honramos hoy nuestras columnas de honor con algunos párrafos del patriótico editorial de "Patria" de ayer, firmado por el señor Licenciado Martín y titulado "El corazón está enfermo."

He aquí dichos párrafos:

Costa Rica no ha aceptado nunca la unión. Sea por refinado localismo, como en el resto de Centro América se estima, sea por concepción clara de los intereses del país, como aquí se asegura—que no importa investigar ahora la causa—es lo cierto que siempre ha visto nuestro pueblo esa idea con marcada, categórica repugnancia y ha estado dispuesto á impedir, aun á costa de su sangre, que ella se realice. El hecho es demasiado evidente para que necesitemos demostrarlo.

¿Qué fenómeno ha venido á revolucionar el espíritu costarricense hasta el punto de que, sin haber habido cambio visible en su naturaleza, se hayan modificado radicalmente sus ideas? Porque los que por costumbre ó afición observamos estos hechos, hemos podido convercernos á propósito del reciente movimiento de la prensa norteamericana en favor de la unión, de que ésta no causa ya entre nosotros la alarma de antes. Y no puede decirse, sin embargo, que el concepto que acerca de las consecuencias de aquella se tenía aquí haya va-

riado. Sabemos que la unión implica la muerte de la entidad nacional costarricense, porque los elementos de la vitalidad de los otros pueblos de Centro América son más fuertes y predominarían por consiguiente. Costa Rica sería absorbida y los métodos, el modo de ser de los otros estados sustituirían á los nuestros, y nos veríamos fatalmente arrastrados á la existencia convulsiva peculiar de aquellos.

Dos hombres serenos

De la Memoria presentada al Congreso por el señor Ministro de culto extractamos lo siguiente, que habla muy alto del tino administrativo de los dos personajes que representan hoy en nuestro país los poderes civil y eclesiástico: el señor Licenciado don Cleto González Víquez y el señor doctor don Juan Gaspar Stork.

Hélo aquí:

"El común deseo, el vivo interés del Gobierno y del Episcopado costarricense en mantener el orden y en promover el progreso moral y material del país y el mutuo respeto á sus respectivas jurisdicciones, han dado como fruto de alto valor social, la mas perfecta armonía, la más cordial inteligencia entre el Estado y la Iglesia, la tolerancia religiosa bien entendida y la tranquilidad de las conciencias.

Tan grata situación, que constituye una de las manifestaciones más trascendentales de la libertad y la cultura nacionales procura el Gobierno afianzarla hasta donde sea posible, y en tan patriótica labor, justo es decirlo, le acompaña el ilustre Prelado doctor don Juan Gaspar Stork, dignísimo Obispo de esta Diócesis."

El Presidente en Zarcero

DE ZARCERO

Señor Director:

El jueves próximo pasado tuvo el Zarcero la gran dicha de recibir al primer Presidente que le visita con ánimo de auxiliarme y remediar algunas de sus grandes necesidades.

Llegó el Lic. don Cleto González Víquez, Presidente de la República, á las 6 p. m. bajo fuerte lluvia que le acompañaba desde las cercanías del Naranjo.

Visitó la iglesia, la casa de la Agencia Pral. de Policía y los edificios escolares, y luego volvió á la casa cural donde se hospedó hasta el día siguiente á las 7 a. m., hora en que partió con su comitiva para los Bajos de San Carlos.

Entre las grandes necesidades que tiene el Zarcero figura la de una iglesia nueva que sea de mayores dimensiones que la actual cuya capacidad es insuficiente para contener ni la mitad de sus fieles; otra es la de que se eleve el Zarcero á la categoría de Cantón, que bien lo merece y lo necesita: las rentas anuales que produce son de 1900 y pico de colones que por ahora le entran á la tesorería del Municipio de Naranjo, donde ningún beneficio se puede esperar para este triste pueblo que por sí solo lucha tenazmente por su autonomía. Esperamos que la Comisión correspondiente atienda las súplicas justas y bien fundadas que se le dirigen para su emancipación, que será el principio de su desarrollo.

CORRESPONSAL

Gaceta de Costa Rica

Gránulos del Guanacaste
II

Al dar informes acerca de las escuelas en esta Provincia, omitimos la referencia á las del circuito de Santa Cruz, porque de ese cantón es mi barrio, y no quería hablar en bien de mi casa; pero no quiero callar que sería en perjuicio de muchos esfuerzos. Verdad que nadie nos pondrá en duda, es que se trabaja en ese ramo á conciencia, estando ya en servicio normal casi todas nuestras escuelas. Podemos asegurar que contamos con buenos maestros y que entre ellos los hay sobresalientes. Con seguridad corresponderán á los esfuerzos del señor Velázquez, empeñoso en el manejo ordenado de su círculo de escuelas. La de varones de Santa Cruz, que la dirige el distinguido normalista don Jesús T. Vega, lecciona seis grados. La de niñas que la dirige la estudiosa y joven normalista, señorita Florinda Morales, lecciona cuatro grados. Con una auxiliar más establecería el quinto grado por tener suficiente número de alumnas. Hay en ambas escuelas educandos, venidos de los barrios que tienen sed de aprender.

Se nos informa que la escuela de niñas de Nicoya está cerrada, sin maestras. La de varones, está á cargo de un auxiliar. Será economía ó falta de empeño. Mucho es de sentirse.

—El circuito judicial tiene material abundante para dividir el Juzgado en lo civil y en lo criminal. Parece cosa imposible, en el avance que tiene, que una sola cabeza pueda ponerlo al día. Puede asegurarse sin yerro venial que tiene doble trabajo que el de Librería. Ese exceso de trabajo y el embrollo de los procedimientos para lo criminal, ocasiona el retraso de muchas resoluciones.

El Corresponsal.

De Santo Domingo de Heredia

Señor Director:

Agradezco al señor Corresponsal de este pueblo los escogidos atributos con que me regala. Sin embargo perdone el amigo que le observe que jamás he gustado de aplausos con ocasión de alguna obra de ministerio práctico, que sólo á Dios es dable juzgar, bien ó mal.

En lo poco que he trabajado aquí, á despacho de una docena de zánganos que han puesto sitio ineficaz porque no encuentran en mi pecho sino energía y franqueza decidida que prefiere la fuga antes que la condescendencia con los vicios que les está minando el corazón, no he hecho sino poner en práctica la voluntad venerable del señor canónico P. Benito. A él, pues, vaya su guapo piropo, á él que me ha dirigido tan sabiamente en la fragosidad de esta vida que es lucha.....

Aliento al señor Corresponsal *ad hoc* para continuar su tarea, máxima ahora que los escritores domingueños son narradores no de cosas importantes ni de hazañas dignas que aquí pasan en silencio, sino de asuntos de mala ley... cubiertos con el ropaje cobarde de un anónimo.

Affmo.

RAMÓN MARÍA MONTOYA.

El Dulce Nombre

La tradicional procesión del Dulce Nombre de Jesús será el domingo próximo. 51 años cumple de hecha tan bella promesa, y en vez de decaer, cada año se nota más entusiasmo en su cumplimiento. Las mamás durante todo el año ofrecen al Niño llevar á sus hijos vestidos de Dulce Nombre, para que les salve de alguna peligrosa enfermedad, y gran de es el número de niños que asisten á esa procesión con traje talar y la corona del rey de los cielos.

Congreso

Sesión del miércoles 5

Se abrió á las 3 p. m. con 32 diputados.

Comunicaciones.

La Secretaría de Gobernación presenta un proyecto para que del tesoro nacional se den valiosos auxilios á la municipalidad de San Ramón para la terminación del palacio municipal, construcción de un camino entre San Ramón y San Carlos y separación del que une á dicho cantón con el de San Mateo y para que se declare este último carretera nacional.

El diputado Martínez presenta un proyecto de ley para que se auxilie á la municipalidad de Alajuela, para las reparaciones que demande su cañería, con la suma de C. 13,000-00. Admitido y pase á comisión.

Gutiérrez [don Tobías] pide se continúe tramitando un proyecto de ley del ex diputado don Rafael Rodríguez sobre reemplazamiento del derecho de gracia. Se leyó el dictamen de la comisión dado en dicho proyecto y en vista de que en él falte una firma, se mandó pasar nuevamente al estudio de la comisión respectiva.

El señor Mayorga Rivas presenta un proyecto de ley para la creación de un colegio de 2ª enseñanza en la provincia de Guanacaste donde se enseñarán las asignaturas que se profesan en los tres primeros años del Liceo de Costa Rica y del Colegio Superior de Señoritas. Se admitió.

El señor Figueredo pide se continúe tramitando un proyecto de ley que sobre inmigración presentó el año pasado.

Se aprobó en tercer debate y en detalle el proyecto de ley por el que se erige en cantón el distrito actual de San Antonio de Belén.

La Municipalidad del cantón de Esparta hace una manifestación combatiendo la idea de que el ferrocarril al Pacífico se lleve por la vía de Caldera y pide que se construya pasando por Esparta. Se mandó agregar á sus antecedentes.

Muchos vecinos de Puntarenas hacen igual manifestación. Publíquese.

Las Comisiones encargadas del proyecto sobre empréstito para la conclusión del ferrocarril al Pacífico y modificación del trayecto adoptado presentan sus dictámenes. La mayoría se pronuncia contra el pasaje por Esparta; pero no considera satisfactorio el resultado de los estudios hechos para la vía de Caldera: teme que el costo sea extraordinariamente superior al calculado; y creen por lo mismo q' á adoptar esta última ruta se obraría con la misma festinación que cuando se adoptó la vía de Esparta. A título de ilustración hablan de Tivives pues en su opinión el ferrocarril debe llevarse á

Puntarenas, pero si creen que aquel pudiera adoptarse como puerto provisional. Con un gasto inferior á medio millón de colonas para la vía y de algo más de medio millón para la habilitación provisional de Tivives (total C. 1.000,000) podría inmediatamente ponerse al servicio la línea.

En resumen juzgan prematuro por ahora decidirse por Caldera y por lo mismo prematuro el empréstito; y surgieren la idea de que se hagan nuevos estudios sobre rutas que vayan á Puntarenas lo mismo que sobre el puerto de Tivives.

En cuanto al empréstito en sí mismo no consideran malas sus condiciones en general, pero hacen varias observaciones importantes y dicen que en caso de que el Congreso se decidiera por el empréstito, presentarían un proyecto de reformas.

Firman el informe los señores Jiménez (don Ricardo), Pérez Zeledón, Sáenz y Ortiz.

La minoría compuesta de los señores don Francisco Jiménez Oreamuno, don Procopio Arana y don Luis R. Flores se decide desde luego contra Tivives, diciendo que lo que ha de gastarse en ese puerto es mejor en beneficiar las poblaciones de Puntarenas y de Guanacaste; rechazan también la vía por Esparta y aceptan la de Caldera junto con el empréstito.

El diputado Pacheco, don Félix, se adhiere á este dictamen, separándose de él en cuanto al punto terminal de la vía.

Se mandan publicar los dictámenes.

A las 4-50 p.m. se levantó la sesión.

Cablegramas

Buenos Aires, 4.—De fuente autorizada se ha sabido que la conferencia que se proyecta celebrarse en Buenos Aires es enteramente independiente de la Haya siendo su objeto principal defender la ciudadanía de hijos de padres extranjeros quienes según la ley argentina son argentinos mientras de acuerdo con la ley de la mayor parte de los países europeos retienen la nacionalidad de su patria. Esto dá lugar á conflicto.

Río Janeiro, 4.—Comunican de Lisboa que la reina de Portugal probablemente acompañe al Rey en su visita al Brasil. El 11 de presente se establecerá el consejo de almirantazgo que sustituirá al consejo naval. Se compondrá de un Almirante 12 vice-almirantes y 10 contraalmirantes.

Málaga, 4.—A causa de la falta de fondos, no se ha podido reparar las cañerías. La población está sin agua.

París, 4.—Huelga de marinos considerase virtualmente concluida. Se espera que dentro de 24 horas los trabajos comenzarán de nuevo. Los marinos aceptaron la recomendación del gobierno. Restituirán á los oficiales y tripulantes sin imponerles penas. En Burdeos algunos delegados en contrando descontentos la sociedad local con el propuesto arreglo tatan de obtener la revocación de la decisión de suspender la huelga. Parece sin embargo que hay poca probabilidad de que sus esfuerzos tengan éxito. Durante la mañana recibíéronse despachos de los navíos puestos comunicando que los marinos conti-

nuaban de huelga. Esperan actitud de las sociedades locales. Algunos se muestran descontentos: son los que llaman la capitulación.

Lodz, 4.—Los terroristas tiraron una bomba á un grupo de policiales matando á 2 é hiriendo á dos soldados y otras 3 personas. Una patrulla de infantería llamada al punto de la explosión hizo descarga á la turba é hirió á 13 personas. Se llevaron á 30 á la cárcel.

Amoy, 4.—El jefe de los revoltosos expidió proclama en que excita al pueblo prestar apoyo al movimiento de limitarse por ahora á tácticas guerrillas, parece que el ataque á empleados de Juan precipitó el levantamiento contra el Gobierno, pues la fecha fijada para el movimiento fué á 24 del presente.

Sahngay 4.—El Virrey de Cantón informa al Gobierno que se ha suprimido la rebelión en Lien Chaoy Pakoy y que los misioneros ya no corren peligro.

Victoria 4.—El vapor "Shawllut" de la empresa British Columbia procedente de Oriente trae noticia de tremenda pérdida de vidas á causa del terremoto de Hsing Kian. Un telegrama en la redacción del Nashi Shimbun poco antes de zarpar el Shawmut anunció que cuatro mil personas habían sido aplastadas y muchísimas casas destruidas, mucha gente está muriendo de hambre. La emperatriz viuda telegrafió á los Gobernadores de los distritos, afectados de adoptar inmediatamente medidas para socorrer á los necesitados.

New York, 4.—Desde 63 años no se conocía días de junio tan fríos como ayer. Hubo 83 casos con 40 defunciones de tuberculosis, 33 casos con 22 defunciones de neumonía. Durante el mes de mayo hubo 272 muertos violentos, entre ellos 51 suicidios, 23 quemados y 48 homicidios. Los tranvías mataron á 15, los coches 17 y los automóviles 3.

París, 4.—No habiendo el ferrocarril de Abisinia podido pagar dividendo pide la liquidación.

Berlín, 4.—Regresaron de congreso de Londres tres Dnistas del partido social demócrata y asisten á las sesiones de la Duma. Desde su llegada á Berlín han sido vigilados por detectives quienes le siguen constantemente. En cuanto agaron á ésta se les registran á pesar de sus enérgicas protestas. Los detectives dijeron que lo hacían por orden del prefecto.

Prís 4.—Salud de Clemente restablecida. Mañana irá otravez al Ministerio.

Prís, 4.—Verificóse reunión anual de los directores del Canal de Suez presididos por el Príncipe Aremburg, éste predijo que la empresa nada tenía que temer de cualquiera proyectada competencia. La compañía mantendrá su monopolio contra todos sus competidores, como el proyectado canal alemán no debería atravesar el valle del Jordán, donde se encuentran obstáculos insuperables. Tampoco debe el canal de Suez temer la competencia del canal de Panamá, desde que por tonelaje americano atraviesa el canal de Suez. Toda nueva vía comercial á extremo oriente aumentará el tráfico del canal de Suez.

New York, 4.—Publicará mañana el Herald una corres-

pondencia telegráfica de Washington titulada "Chile no apoyará á sus hermanas repúblicas de Sud America, en la abogación por la doctrina Drago." Dice sustancialmente el artículo: Chile ha decidido definitivamente hacer esto, pero por respeto á Argentina no se hará ningún anuncio hasta que se discuta la cuestión. El móvil de esta actitud de Chile es que no quiere dañar su crédito en el exterior, el cual ha sido siempre bueno, y en la actualidad no ve razón alguna para refugiarse detrás de una doctrina que trata de abolir el uso de la fuerza en el cobro de deudas. Cuando la doctrina Drago comenzó á tener importancia debido al apoyo moral de los Estados Unidos, Chile con prontitud comunicó á las potencias que la dicha doctrina de ningún modo se refería á él.

Registro social

—Murió ayer, por la mañana, don Alberto Salazar Guardia.

Reciba nuestro pésame la familia doliente.

—El entierro de doña Leita Robles de Sasso fué ayer, á las nueve de la mañana. Lujosa concurrencia de parte muy principal de la alta sociedad josefina formaba la fúnebre comitiva; el carro mortuario iba cuajado de flores, último presente con que las amistades de la extinta probaron sus simpatías y cariño por ella.

—Don Ramón Araya, acreditado comerciante de Puntarenas, ha vuelto á aquel bello puerto después de unos días de permanencia en esta capital.

—Algo delicado de salud se encuentra el señor don Tobías Zúñiga Castro. Que mejore pronto son nuestros deseos.

—Don Andrés Coronado pasó ya la difícil operación quirúrgica que fué á sufrir en los Estados Unidos. Le fué practicada con admirable maestría, quedando don Andrés perfectamente bien. Nos alegramos de que así haya sido, y por eso le felicitamos, lo mismo que á su señora y demás parientes.

—Don Allen Anderson va á fijar su residencia con su familia en Limón.

GACETILLA

CHALET.—Don Adolfo de la Guardia está levantando en el lado norte de esta ciudad un espléndido Chalet, donde residirá después de celebrado su matrimonio.

GRUPO.—Se han vuelto á establecer los paseos matutinos de los colegiales. Tal medida nos parece buena, por lo higiénica y por la ventaja de la enseñanza objetiva de la botánica.

PIFIA.—Se llevaron chasco varios vecinos de Santo Domingo de Heredia que vinieron el martes á esta capital para concurrir á nuestro coliseo, pues no hubo función quien sabe por qué causa; en cambio vieron llover, á la moderna, parejo y seguido.

CANTO.—Algunos altares del Dulce Nombre serán lujosos, según preparativos que hacen ciertas familias, y cantarán en ellos señoritas principales de la sociedad.

VACACIONES.—Varios estudiantes de aquí en Estados Unidos, vendrán á pasar sus vacaciones de julio; de entre ellos sabemos de los jóvenes Juan Matamoros, Eduardo Rodríguez, Gonzalo Valenzuela y Juan Dent.

INODOROS.—Los excusados secos Montador Scott, han recibido acogida general, por sus excelentes condiciones. Son un aparato portátil que puede tenerse en cualquier departamento sin que se perciba el hedor de las materias fecales.

NACIONAL.—Como cosa cierta nos han contado que la Compañía de Zarzuela piensa obsequiar con la representación de la aplaudida zarzuela nacional "El Marqués de Talamanca", producción bellísima del ilustrado escritor don Carlos Gagini y música del renombrado maestro don Eduardo Cuevas.

MILICIA.—Ya que de milicia se trata, aplaudimos la medida de ejercitar todos los domingos á la primera Compañía, conocida generalmente por La Preferencia, en el tiro al blanco; y extrañamos que no se haga igual cosa con los artilleros, más siendo el arma de la guerra que más preocupa á todas las naciones y la que juega el primer papel en los combates.

DERRUMBE.—El lunes por la noche se derrumbó gran trecho de la cortina de calicanto del Parque Nacional en el lado oeste, con motivo del fuerte aguacero.

DESAGUES.—Los del parque Central están terminados; ahora se procederá al embaldosado del mismo.

OPORTUNIDAD.—Nos decía ayer un propietario de casas, que es grande la demanda actual de habitaciones y pocas las que hay para alquilar; que cree en el caso de emprender construcciones.

LA CAUSA.—El agua de la cañería está sumamente turbia y ni para bañarse sirve; y según hemos oído decir es ésa la causa de la peste de fiebre tifoidea que ha invadido esta capital.

APLAUSO.—El policial municipal del mercado, don Magín Rodríguez, ha estado de calicanto en estos días grandes cantidades de legumbres, pescado y otros víveres; también ha desplegado mucho aseo en las callejuelas y tramos.

ROBO.—Sentimos mucho que le hayan robado al activo y honrado trabajador don Tomás Valverde trescientos colonas en efectivo y en merea; derías. Ojalá se dé con el malhechor pues es una infamia robarle el trabajo á un hombre de bien y pobre. Apenas acaba de establecer su sombrerería el señor Valverde en local elegante y con los progresos del arte, cuando mano criminal se introduce en su tienda á deshoras de la noche y le arrebató parte de su haber.

OCTAVA.—Como no llueva esta mañana, la procesión del Corpus será casi tan lucida como la del jueves pasado, pues de las oficinas y de las escuelas se despachará temprano á la gente para que puedan lograr la imponente ceremonia. Cantarán las mismas personas que el jueves anterior, así: en el primer altar, la señorita Angelina Castro; en el segundo, don Alejandro Aguilar y señorita Petra Rosat; en el tercero, señoritas Zelmira Segreda y Petra Rosat; y en el cuarto, esta última y la señorita Luisa Montero.

—Ya se ha reducido el número de linpiabotas, ya sólo quedan unos pocos "tútils" que no quisieron obedecer la orden de ir á la escuela. ¿Y en-

tonces para qué sirve la policía escolar si no se hace respetar? Todo niño, sea de la nacionalidad que fuere, si reside en el país está obligado á asistir á la escuela.

GACETIN DE SAN JOSE

DE CULTO.—Hoy tendrá lugar la solemne procesión de la octava de Corpus, que saldrá de la Catedral y recorrerá las mismas calles que recorrió la del Corpus.

—Mañana es día de gran comunión general, por ser primer viernes de la octava y en conmemoración de la fecha gloriosa en que el Sagrado Corazón de Jesús se le apareció á la beata Margarita.

Remitidos

Plumadas

Habó un tiempo, tiempo para mí de amarga recordación en que corría con loco afán tras el espejismo engañoso del placer; en que las palabras amor, felicidad, virtud no eran para mí sino aparatosas palabrería del diccionario del corazón.

Pero un día surgió en mi camino, allá por cima de las nieves perpetuas de mi alma, el alborcar de claro sol, la forma magistralmente tallada por el cincel de la naturaleza de pudorosa virgen que me apartó con sus dedos color de rosa de la senda fatal que á las nezciones y á la duda va. Ella, la hermosísima herediana, la perla de las bellas margaritas, hizo nacer en el erial de mi existencia ameno oasis que refresca con sus más bellas flores mis noches tan negras, de horribles nebulosidades, de honda sombra, tanto que á veces no distinguo dónde asoma el mañana ni dónde termina el ayer de duelo y llanto. Pero una sola de sus miradas, uno solo de sus gestos traen al pobre corazón mío grato frescor, bienhechor rocío. Mas ¡ay! pienso tanto, tanto pienso en las posibilidades de una separación, que quisiera más bien que el silencio y no más que el silencio y la sombra rondaran en torno tuyo. Quisiera verte, antes que... lejos de mí, durmiendo el sueño de la fosa, pálido el labio, marmórea la tez, sin fuego el corazón: es que los seres que se aman y se pierden á nuestro cariño debieran extinguirse como se extinguen á veces los recuerdos.

R. NICOLÁS LÓPEZ O.

CASPA Y CALVICIE

—COMBATE LA—

ANTICASPINA PASCUAL

LA CASPA



La caspa, no es tan sólo sucia y molesta, sino que es la precursora de la calvicie. Es una afeccción del cuero cabelludo y sólo con la "Anticaspina Pascual" se consigue extirparla y mantenerlo limpio de caspa, al paso que cura la afeccción. No quitarse la caspa es buscar voluntariamente la calvicie. La "Anticaspina Pascual" que se vende en todas partes, cura siempre, es inútil todo tratamiento, cuando los bulbos del cabello están muertos.

Se vende en todas partes

tras?" Cargaronle de injurias, calumniaronle, y no pocas veces terminaron asesinarle; mas siempre perdonó á los culpados, y decía á los que se horrorizaban de semejantes atentados: "¿Os espantáis de que habiendo atentado el demonio contra la vida de nuestra cabeza, intente hacer lo mismo con la de sus miembros?" Finalmente después de una enfermedad de cuatro meses, Norberto fué á recibir de Dios la recompensa eterna de sus trabajos el año 1134, de edad de 53 años, y el octavo de su Episcopado.

Cielo sin nubes

LA MIOSOTA

Cierta día preguntaba Sofia á su madre:

—¿Cómo se llaman esas lindas y pequeñas flores de azul celeste que crecen en las orillas de ese límpido arroyo? He visto muchas de ellas pintadas ó bordadas, pero ignoro su nombre.

—Esas encantadoras y gentiles florecitas, cuyos colores son tan delicados como el azul celeste, se llaman *miosotas* ú orejas de ratón,—respondióle su madre.—Pero en Alemania se denominan *no me olvides*, porque se acostumbra á darlas á los amigos que van á separarse por una larga y prolongada ausencia.

Sofia añadió:

—Todavía no me he encontrado en el caso de separarme de mis padres, de mis hermanos, de mis hermanas ó de mis amigas. No conozco á nadie cuyo recuerdo pudiera despertarme esta flor.

—Sin embargo,—replicó la madre,—voy á nombrarte uno en quien ella debe hacerle pensar siempre: es el mismo que la ha producido; Dios. No hay flor alguna en el jardín que no sea un recuerdo de Aquél que la ha creado y nos ha creado á todos.

Las estrellas en lo alto y las flores en la tierra, las unas todo aroma, las otras todo luz, las ha creado vuestra mano, Dios de nuestras plegarias, y cada una nos dice: ¡Ah, no lo olvidéis jamás!

RECETARIO

DE MORAL.—Jamás interroguéis á los niños acerca de asuntos domésticos.

DE HIGIENE.—La desnudez del traje, la humedad de la noche y los cambios bruscos de temperatura, contribuyen mucho al mal estado de los dientes.

DE COCINA.—Tortilla de escabeche.—Bátanse bien los huevos, sazónense y mézclense bien con ellos, escabeche de bonito picado menudito, échese todo sobre el aceite caliente en la sartén y estará hecha la tortilla.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

—DE—

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Barbería Moderna

—DE—

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.

Una visita y os convenceréis.

NIÑAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

¿Quiere Ud. saber una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Cefiros, zarzajas, moucelinas, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TELEFONO 185

Quando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU

y Compañía

ESPACIO RESERVADO

PARA
EL BAZAR DE SAN JOSE

—DE—

JUAN RAFAEL MATA

TIF DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

El servicio del rey.

mantes, y que por de contado no llegaban á ingresar en su baúl. En cambio en campaña no había protector más decidido de su gente ni que con más amor les tratara en los momentos del peligro que aquel viejo de los bigotazos grises, que oía las balas como quien escucha llover, con la inmovilidad de una estatua de mármol....

Hoy no existe nada de esto; el soldado permanece en filas unos meses, las clases se renuevan con igual frecuencia, los galones de sargento cuelgan en el brazo de los mozos imberbes, se han extinguido los veteranos heridos en cien batallas y á consecuencia de nuestros tradicionales proclavamientos, el primero de la compañía ha pasado á la historia.

El beso anónimo

I

Aquella fecha terrible no se borraba un instante de su memoria... Su corazón no había cesado de llorar desde entonces, con un llanto silencioso y triste, que nadie advertía tras

la perpétua sonrisa. Seis años iban ya transcurridos de su matrimonio con el conde; tenía dos ángeles rubios que alegraban su existencia; un marido que se miraba en ella; un puesto preeminente en el áureo mundo de los privilegiados de la fortuna; pero en sus soledades, cuando convertía los ojos del alma hacia la conciencia, experimentaba algo como el horror del vacío, la pena lenta por el eterno ausente. En el hogar tranquilo, calentado por el amor de la familia, faltaba uno, quizás el más querido de todos: el ser inocente nacido de una culpa y condenado por la fatalidad al anónimo perdurable.

La pobre mujer conservaba

un extraño recuerdo de su catástrofe íntima... Acababa de ocurrir; seis años son sus minutos en la vida y los hechos se la ofrecen brumosos, como distanciados por el tiempo... Sus amores con el infame que, impulsado por un miserable apetito carnal, respondió á su cariño purísimo, ¡el primero!, lleno de abnegación, de ovido de sí misma, manchando su inmaculada pureza; su traición francamente revelada ante las consecuencias inevitables de su falta; su madre, más cuidadosa de salones y fiestas mundanas que de las toscas de su viudez y del recato de su hija; los sucesos precipitándose por una pendiente fatal; el seductor desa-

parecido; la intervención tardía de quien debió evitarlo todo con su prudente celo; el aislamiento para ocultar la culpa á los ojos de las gentes, y el desenlace del drama, por último, en aquella sombría casa de la matrona, y en un misterioso silencio pagado á peso de oro.

Luego el tierno se arrancó de su regazo enseguida, arrojado á la "hoy común" de la Inclusa, al monón de los desconocidos, donde se pierde la propia personalidad, en holocausto á la falsa limpidez de un nombre, para ocultar la brecha abierta en una honra: su boda con el viejo aristócrata que la triplicaba la edad y en